



Pablo Baruj Añazco

Cuando el verano despierta al enemigo

“El dengue no tiene que ser una tragedia anunciada, debemos cambiar nuestras prioridades para vencer a la enfermedad”.



4/1/2025 05H0 - ACTUALIZADO A 4/1/2025 05H0

Durante el verano, el paisaje se pinta de tonos áureos, con cielos despejados y tardes de risas, que aparentan una serenidad interminable. No obstante, de forma paralela, un minúsculo enemigo, portador del virus del **dengue**, aterriza en medio de la calma.

Año tras año, el mosquito ‘Aedes aegypti’ agita sus alas y prepara su probóscide para picar en lo más profundo de la indiferencia y la conciencia de un país que aún no logra hacerle frente con la fuerza necesaria. El **dengue** es un reflejo de nuestra vulnerabilidad. En las regiones en las que las lluvias son intensas y las casas se convierten en trampas de agua, esta noticia es una sentencia inapelable para los sistemas de salud que colapsan frente a la ola de pacientes necesitados de alivio para una fiebre que no en vano se hace llamar “quebrantahuesos”.

Mientras tanto, el país permanece atrapado en debates políticos estériles y promesas vacías, dejando a las comunidades más vulnerables sin soluciones reales.

Aunque resulta difícil ver oportunidades en medio de un sistema de salud colapsado, este verano podría ser un punto de inflexión, un llamado a despertar. Desde los hogares más humildes hasta las altas esferas del Gobierno, cada acción cuenta.

El **dengue** no tiene que ser una tragedia anunciada. Debemos transformar la vulnerabilidad en resiliencia, el caos en orden, el colapso en fortaleza y, sobre todo, cambiar nuestras prioridades para vencer a la enfermedad. Una enfermedad que ha demostrado no solo afectar la salud, sino poner a prueba el compromiso de un país entero.

*El Comercio abre sus páginas al intercambio de ideas y reflexiones. En este marco plural, el Diario no necesariamente coincide con las opiniones de los articulistas que las firman, aunque siempre las respeta.

ÚLTIMAS NOTICIAS



La necesidad de que el Perú gane arbitrajes



La prevención comienza en las aulas

PARA SUSCRIPTORES



★ Empleo formal se recupera en la primera mitad del año, pero elecciones presidenciales siembran la incertidumbre e...



★ El nuevo Parque de la Exposición: lo que se sabe de su remodelación y qué pasará con el anfiteatro



★ ‘Arena de Lima’ en el Parque de las Leyendas pondría su primera piedra en noviembre de 2025 ¿En qué...



★ Brian Farioli: los entretelones de un fichaje frustrado en Alianza Lima y tres respuestas para entender...



★ “Están emocionados con él” y “podría ser fundamental”: Oliver Sonme y el análisis de dos periodistas ingleses tras...